

Comment s'organise la cité-Etat d'Ur, une des premières villes de l'histoire ?

Ur est l'une des premières villes de Mésopotamie qui s'organise en Etat sous la direction d'un roi.

En effet, le territoire d'Ur comprend la ville d'Ur qui est fortifiée et la campagne alentour. C'est une cité très puissante car on sait qu'elle domine toute la Mésopotamie au III^e millénaire av J.C. Elle est aussi très peuplée, avec 30 000 habitants. Ils ont des activités diverses. Ils peuvent être artisans (ils fabriquent des produits) ou commerçants (ils vendent des produits) quand ils habitent en ville. Les personnes qui habitent dans la campagne alentour sont agriculteurs (ils cultivent les champs). Par exemple, on a retrouvé des coiffes en or et des colliers de pierres précieuses qui démontrent le savoir-faire des artisans de l'époque.

De plus, la religion des habitants d'Ur est le polythéisme. Ils croient en plusieurs dieux. Ils prient dans des temples en forme d'escalier appelé ziggourat. Par exemple, au sommet de la ziggourat d'Ur, il y a un petit temple en l'honneur du dieu-Lune Nana.

Enfin, c'est un roi qui est à la tête de la cité. Ce sont donc des monarchies. Les rois résident dans le palais. Leur rôle est de diriger et protéger la cité. Ils disent détenir leur pouvoir des dieux. Par exemple, on a retrouvé un chant de l'époque qui dit « Je suis Ur-Nammu. Du ciel, la royauté est descendue vers moi ».